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Esta noche hay reunión extraardiharia del BAM
Esta noche a las siete y media 

el Club BAM celebra una Asam
blea General Extraordinaria con
vocada por la actual Junta Di
rectiva para considerar si se 
compra o no se compra el terre
no para el Club y para aprobar 
el aumento de las cuotas men
suales a B. 2.00.

En vista de los asuntos tan̂  im
portantes que se van a tratar se 
espera que la mayor cantidad 
de socios posibles asistirá a esta 
reunión.

Noticias Internacionales:
La Habana, Cuba, Oct. 18, 51. 

Ya está en el mercado una nue
va preparación derivada de la 
corüsona ATCH que es un mag
nífico remedio para hacer salir 
el cabello a las personas que 
han perdido el idem.

Se ha experimentado en dos 
casos declarados "incurables" 
donde las víctimas tenían las 
cabezas como bolas de billar.... 
Al poco tiempo de aplicarse la 
maravillosa medicina le salió 
una deslumbrante cabellera.— 
Cabello firme, fuerte y brillante 
y nó pelusa escuálida y rala co
mo la que a veces suele salir en 
algunos casos cuando se usan 
medicamentos mediocres. Pronto 
se enviará a otros países inclu
yendo a Panamá.

Restablecido:
De vuelta a sús labores en la 

Empresa se encuentra el compa
ñero Natalio Pinel, del Depto. de 
Mecánica quien estuvo sufriendo 
quebrantos en su salud.

Cumpleaños:
Le hacemos llegar nuestro cor

dial saludo a doña América R. 
de Saucedo, esposa del compa
ñero Arturo Saucedo, Asistente 
del Cervecero y  Srio. General 
del Sindicato quien mañana a- 
justa un año más de vida. Por 
tal motivo don Arturo dará una 
fiestecita en su residencia para 
la cual están circulando invita
ciones.

Diez años de servicios

Hospitalizado:
A causa de un accidente de 

tráfico guardan cama en la Clí
nica San Fernando los compañe
ros Miguel Barrios y Rigoberto 
Blanco, empleados del Departa
mento de Ventas. Les deseamos 
pronta mejoría.

, La Sociedad de Herreranos 
Empleados de la Cervecería Na
cional, S. A. invita a sus miem
bros a que concurran a la reu
nión que se celebrará el Domin
go 21 de Octubre en el Salón de 
Descanso, a las 9 de la mañana, 
para elegir la nueva Directiva. 
Se ruega puntual asistencia.

Juan Andrión
SecreMrio

Abattoir en Pasadena....??
PASADENA, (INP. Oct. 18) — 

Los moradores de estos depósi
tos de la Empresa se vieron gra
tamente sorprendidos el domingo 
pasado con la llegada intempes
tiva de una hermosa lechona en
viada por el Club Canada Dry, 
recientemente fundado en la 

(Pasa a la Página 4)

JORGE ESTRADA E. (Socio)

Queremos felicitar en esta o- 
casión al compañero Jorge Es
trada E., Oficial del Departamen
to de Botellas Vacías por haber 
cumplido 10 años de prestar ser
vicios consecutivos a esta Em
presa el día 10 del presente mes 
de Octubre.

Estrada E., siempre ha traba
jado en el mismo Departamento 
por lo cual tiene gran experien
cia en sus labores. Goza del a- 
precio y de la estimación de Je
fes y subaLernos. También se 
ha distinguido en otras activida
des en la cual tienen gran inte
rés compañeros de casi todos los 
departamentos sobre todo los sá
bados. Ultimamente se ha dedi
cado a publicar cartas abiertas 
en este semanario que por la im
portancia de los temas tratados 
son esperados afanosamente por 
nuestros lectores todos los sába
dos.
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Ilocomencitfecioiies Opoi^tunos
Varias vecesj desde esta misma columna, y  en escritos de diver

sos colador adores, se hari hecho a nuestros compañeros oportunas
recomendaciones para que eviten cuidadosamente toda relación eco
nómica con los especuladores y  agiotistas que suelen merodear por
nuestras plantas en espera de víctimas propiciatorias a quienes ex
plotar. '

Nadie ignora que muchos de nuestros compañeros pueden nece
sitar en un momento dado obtener en préstamo determinada suma
para cubrir alguna necesidad urgente. Pero precisamente para casos
como estos^ se ha creado entre nosotros la Cooperativa, la cual, por
las íacilidades y  condiciones que ofrece a quienes necesiten obtener
un préstamo, debe ser utilizada por todos los compañeros con preíe- 
rencia.a otras personas que sólo buscan con los préstamos que efec
túan su beneficio personal. Es cierto que la Cooperativa exige a quie
nes acuden a la misma en solicitud de un préstamo la condición de
socio de la misma, adquiriéndo, por lo menos, una acción. Y es cierto
también que, en algunas ocasiones, cuando se trata de sumas de al
guna consideración, debido a la gran cantidad'de préstamos que efec
túa, la Cooperativa no podrá atender en el momento la solicitud que
se le haga. Pero estos inconvenientes sólo lo son en apariencia y,
por otra parte, las ventajas que ofrece la Cooperativa son tales que,
sin lugar g duda, debe ser preterida a los prestamistas particulares.
La calidad de socio que exige la Cooperativa tiende, en definitiva, a
desarrollar en nuestros compañeros el espíritu de ahorro, pues la
acción que adquiere les pertenece en propiedad pudiendo después,
cuando tengan por conveniente,> venderla de nuevo a la sociedad
recuperando el importe de su valor. Por otra parte, los beneficios que
la Cooperativa obtiene son distribuidos anualmente entre todos los
socios en proporción a las acciones que posean, con lo cual, descon
tados los inevitables gastos de administración y  manejo, lo que la
sociedad percibe en concepto de intereses cobrados, es devuelto a los
accionistas ne forma de dividendos. La última consideración que a
este respecto queremos hacer es la diferencia que existe entre las con
diciones de pago y  cuantía de intereses que fija la Cooperativa, y  lo
que suelen señalar los especuladores a que antes nos referimos.
Buena prueba de ello es que la mayoría de los compañeros que ob
tienen un préstamo de la Cooperativa se liberan de la deuda sin es
fuerzo y  en el tiempo calculado, mientras que quienes caen en manos
de los agiotistas difícilmente se libran de los mismos. A  una deuda
sigue otra mayor por la acumulación de intereses elevados que pue
den llegar a representar gran parte del jornal ganado con esfuerzo.

Insistimos hoy en nuestra recomendación confiando en que, por
las razones apuntadas sea atendida por nuestros compañeros.

Demora que perjudica:
A pesar de la acuciosidad y  

la diligencia puesta en práctica 
por el Depto. del Personal, en la 
semana que acaba de pasar dos 
compañeros que tuvieron un ac
cidente de trabajo en la carre
tera nacional y  permanecieron 
en una sala de caridad de Hos
pital durante ocho días.

Ello se debió a que la Cía. de 
Seguros, encargada de respon
der por estos riesgos o no ordenó 
enseguida su traslado a una clí
nica o una sala de pensión o las 
gestiones se hicieron sin la de
bida prontitud.

Es de advertir que si la Em
presa, cumplidora siempre con
nuestras leyes, tiene asegurado a*
sus obreros pagando puntual
mente sus compromisos, la com
pañía de seguros- a que hacemos 
referencia debe actuar con la 
misma diligencia-y prontitud. Eso 
evita críticas y rnalos ratos como 
los que tuvieron que pasar les fa
miliares de los accidentados 
quienes se vieroil en dificultades 
para visitar a sus enfermos bajo 
la estricta disciplina de una sala 
de caridad o asistencia social 
como se le quiera llamar.

Menos exigencia y más 
cooperación;

Con motivo del reciente au
mento de sueldo al personal que 
trabaja por hora algunos deja
ron ver su inconformidad porque 
consideraron que' era muy poco. 
Hasta pidieron que hicieran ex
cepciones y se les diera más por 
distintas razones. Pero ponién
donos la mano en el pecho pen
semos si hemos hecho lo posible 
para mejorar nuestro trabajo. Si
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hemos tratado de ahorrar mate
riales y tiempo. Cuando noso
tros vemos c£ varios empleados 
limpiando carros al mismo tiem
po en diferentes lugares en ho
ras de trabajo pensamos si esa 
es la manera de cooperar para 
que los aumentos sean mayo
res....?

Cuando vemos esa cantidad 
interminables de latas, latones, 
chatos, botellones, etc. rumbo a 
los cuartos fríos ya no sólo en 
busca de cerveza, sino también 
de malta vigor mermando consi
derablemente la producción.... Es 
esa, por ventura, ,1a manera de 
contribuir a que las entradas de 
la Empresa resistan un aumento 
de salario....?

Cuando vemos el trabajo que 
cuesta evitar que se "evaporen" 
la sal, el corn flakes, la malta en 
grano etc. causando grave per
juicio, nos preguntamos nosotros 
si será así como ayudamos a 
mejorarnos....?

Cuando vemos esas requisi
ciones pidiendo material a tro
che y moche y  en grandes can
tidades dando margen al des
perdicio y cuando los operarios 
se sienten triunfadores cuando 
se pueden esconder una o más 
horas para "cogerlo suave" a 
escondidas de los jefes es así 
como estamos luchando para 
conseguir salarios más adecua
dos?

No.... Sencillamente no.... Nos 
estamos perjudicando a nosotros 
mismos. Nos estamos engañan
do miserablemente.

DEPORTES
Escribe: Juan Sin Miedo

Como el Club Bam sólo se ha 
interesado en Soft-Ball como de
porte que practicar aquí en la 
Cervecería, solo sobre ello por 
el momento escribiré. Son mis 
deseos los de tener temas que 
comentar no solo en soft-ball, si
no en basket, beis, fut y otros 
varios deportes que con un po

CARTAS AL DIRECTOR:
Señor Director del Bam Panamá Octubre 15 de 1951
Presente.
Señor Director:

Agradézcole dar publicación a mi respuesta a un escrito del Bam anterior.
Este PEREGRINO EJEMPLAR, no considera las recomendaciones que ha 

expresado para el Club Bam un imposible y téngase en cuenta que la peor dili
gencia es la que no se hace.

Quiero hacer saher que en la campaña anterior del Club se me brindó un 
puesto en la Directiva, honor que decliné.

Nosotros sabemos perfectamente que la Cervecería Nacional en forma es
pontánea brinda su cooperación: en cerveza, soda, hielo etc. y la subvención
de B. 100.00 mensual, cosa que agradecemos. Todo esto representa un gran
aporte para nuestros paseos, sin esta ayuda el Club no existiera; por lo menos
corriera el peligro de desaparecer. Digo así porque en los balances siempre se
registran deficit, a pesar de la enorme ayuda que nos dá la Cervecería.

Nuestro columnista tilda de abuso, a la recomendación que hice para que 
la Empresa comprase el terreno. No puede haber tal cosa. Mas bien puede ser 
un buen consejo: dinero bien invertido, una propiedad más que adquiriría la
Cervecería.

Las buenas sugerencias siempre son recibidas y no hay por qué formarse
prejuicios.

Si la decisión ha sido la del dinero prestado la considero aceptable y en la
forma como se ha hecho de pagar con los B. 100.00 que la Cervecería nos dá 
mensualmente para amortizar la deuda, indirectamente la Empresa nos está re
galando también el terreno.

Ya son B. 100.00 por mes que no entrarán en las arcas del Club para cele
brar los paseos já já . ja .. Estarán por el Sol, la Luna y Las Estrellas.
Si es necesario nos iremos hasta el sacrificio bailando al son de una victrolita
o de algo parecido. A veces así se goza más porque no hay el inconveniente de
las flamantes orquestas que nos llevan a los paseos que tocan cuando les da la
gana. En el último paseo nos dijeron que sólo tocaron siete (7) sets.

Palpo la realidad del Club Bam que se torna oscura. No deseo tapar con la
mano el Sol. Con esa entrada menos, sí es verdad que tendremos que preparar
la chácara para los bollos y los chicharrones. O el próximo paseo será el mes
de Matusalem. Otros esperarán el año 53. (Para el domingo cómprenlo).

Señor Reyes Tejada: Aumente la cuota y haga economías, así tendremos
paseos cada noventa (90) días.

De Ud. su servidor,
JORGE ESTRADA E. (Socio)

quito de buena voluntad de par
te de los directores del club, se 
pueden practicar. Se han dado 
cuenta....? Que inconcientemente 
he lanzado una idea la cual de
ben acoger los directores del 
Club no únicamente para com
placer a Juan Sin Miedo, sino a 
los muchos empleados que les 
agradaría practicar su deporte 
favorito.

Ahora al tema. Juan sin Mie
do puede anticipar que habrá 
cierta dificultad en el escogi
miento de los jugadores y del 
director que llevará las riendas 
del equipo de soft que defende
rá este año los colores cervece
ros. Es de lamentar que por una 
cosa tan sencilla se llegue a los 
extremos. Digo que sencilla, por
que las personas que están in

teresadas en hacer el equipo de
ben conferenciar, darse cuenta 
de quién auspiciará este año el 
equipo, y luego, hacer conjunta
mente el escogimiento de los ju
gadores. Que me supongo serán 
todos empleados de la Cervece
ría. Luego, cuando se haya es
cogido el equipo completo, reu
nir a todos sus integrantes para 
que ellos, en votación secreta, 
nombren al director que mejor 
conceptúen. Ven que sencillos?

Más vale ser un jugador dis
ciplinado que ayude con su buen 
comportamiento a la causa del 
triunfo de su equipo, que un di
rector que con su actitud un poco 
en desacuerdo con el resto de 
los jugadores los indiscipline y 
en vez de hacer por la buena 
causa, perjudique!
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ABATTOIR EN.

Planta Milwaukee y compuesto 
por distinguidos compañeros que 
puedon alternar on sociodad, 
club este que ”es casi una nece
sidad y que marcha lentamente 
hacia adelante, pero con paso 
seguro...."

Estos muchachos que se junta
ron, a decir de su Presidente, por
que aunque tienen malos hábitos 
tienen excelentes costumbres, es
taban en la necesidad de sacrifi
car la lechoncita. Para ello esco
gieron las retiradas tierras de es
te lugar. Como no tenían a mano 
el sacrificio a un conocido mata
rife que presta servicios en este 
depósito quien contento, gozoso, 
vislumbrando de antemano una 
buena propina de los muchachos 
que hacen discriminación a ba
se de moral, urbanidad y bue
nas costumbres se preparó. Qué 
otra cosa podía esperarse....? Y 
ni corto ni perezoso, hizo el fo
gón, prendió la candela, calentó 
el agua, aguantó un sol de mil 
demonios, mató la puerca, la pe
ló, la descuartizó, la empaquetó, 
la mandó y se sentó.... Se sentó 
porque estaba cansado y las pro
pinas es mejor esperarlas así....

Pero cual no sería su sorpresa 
cuando llegaron los emisarios, 
cogieron su lechona y ni las gra
cias le dieron. Después le envia
ron un par de "pintitas" para que 
refrescara el calor....

Tamaño gesto ha causado hon
da consternación por aquí. No 
saben si pensar que los mucha
chos del C. D. se imaginan que 
todo se lo deben hacer gratis o 
sí los de Pasadena están en la 
obligación de volverse matccri- 
fes.... Cuentan que pronto envia
rán un chivo. El que motó ia 
puerca está firme como un sol
dado con un enorme cuchillo en 
la mano. Dispuesto a todo.... Pe
ro no precisamente para meterle

TABLERO DE INFORMACION
AVISO SOBRE CERTIFICADOS DE ACCIONES DE LA 

COOPERATIVA

José de Unamuno, Tesorero de la Cooperativa Nacional de 
Ahorros, S. A. avisa por este medio que todo recibo provisional 
que se extienda como comprobante de compra de acciones de 
la Cooperativa debe presentarse a los siete días siguientes a 
su oficina para que le sea entregado al interesado el correspon
diente certificado debidamente autenticado.

CLUB BAM
ACTA DE LA PRIMERA SESION

Siendo las doce del día del 9 de Octubre de 1951, en el salón de descanso
de la Planta Balboa, con la asistencia de los señores Tejada, Raven, Zimmerman,
Terrientes, Bienvenido Sánchez y Heriberto Saucedo; fué abierta la sesión por
el Presidente, señor Reyes Tejada, presentando como primer tema el asunto
del terreno que pretendía adquirir para el Club BAM. Al permitirse Tejada
el uso de la palabra, manifestó que él tenía visto un terreno que estaba situado
cerca de la Trasístmica, en el lugar denominado “Quebrada Ancha”, el cual
consideraba ideal para el BAM.

En vista de que la mayoría de los presentes no conocían dicho terreno in
dicado por Tejada, se propuso nombrar una comisión para que hiciera las in
vestigaciones y diligencias que fueran precisas sobre el asunto del mencionado
terreno.

Antes de procederse a hacer dicho nombramiento, el señor Tejada mani
festó a los presentes que el señor Mauro Pardo T., miembro y gran colabora
dor en las actividades del Club BAM, se había acercado a él personalmente ofre
ciéndole también su cooperación a esta directiva, en caso fuese necesario en
la gestión que se adelantaba para lograr la compra del Terreno para el Club.
Luego de esto, se procedió al nombramiento de la comisión, y resultaron esco
gidas las siguientes personas: Don Ernesto de la Guardia Jr., Don “Chú” Figue
roa, Pime Terrientes y Reyes Tejada, Presidente del Club.

Al traer a colación el problema de la Biblioteca que se encontraba en poder
del Ex-Secretario José de la R. Rodríguez, quién había manifestado por medio
de la prensa su deseo de que la fueran a recibir cuanto antes, el señor Raven
manifestó que era conveniente que uno de los directores que trabajan en la
Balboa, se hiciese cargo de dicha Biblioteca, porque estimaba que al llevársela
el Secretario para la Milwaukee, sería un verdadero problema para los miembros
del Bam aficionados a la lectura, ya que él no permanece en su despacho, de ma
nera que pudiera atender a los que allí se presentasen en solicitud de alguno
de los libros que contiene dicha Biblioteca. Proponiendo por consiguiente, que
la Biblioteca quedara ba jo la custodia del primer Vocal, Heriberto Saucedo, en
la rianía Balboa.

Sometida a aprobación, resultó aprobada la proposición “Raven”.
Y  como último tema, el señor Tejada en su calidad de Presidente, abordó

para su discusión el proyecto de aumento de cuotas de la sociedad, tema que
por ser tan delicado para los miembros de la directiva presentes en la reunión,
se acordó por mayoría discutirlo en una Asamblea General, para que la mayo
ría de los miembros del Club decidan si se aumenta o nó las cuotas, tal como
está en el proyecto arriba mencionado, o sea, con el objeto de reunir el dinero
para la compra del terreno que tanto se viene deseando para el Club BAM.

No habiendo más que argüir, el Presidente fij el 20 de Octubre, a las 7 y
30 de la noche, fecha y hora en que se celebrará la reunión General Extra
ordinaria.

Siendo la 1:00 p. m., se suspendió la sesión.

el cuchillo al chivo sino al que 
viene a solicitarle sus servicios 
otra vez....

Ah.... qué muchachos éstos de 
sociedad....! ! ! 1

Corresponsal especial
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